

**COUNSELING ON HEALTH INSURANCE (BPJS) ESPECIALLY FOR
PREGNANT WOMEN AND PARENTS OF TODDLERS AND CHILDREN IN
POSYANDU KEMBANG MAWAR RW.06 KEL. SIALANGRAMPAI KEC.
KULIM**

**PENYULUHAN ASURANSI KESEHATAN (BPJS) TERUTAMA UNTUK IBU
HAMIL DAN ORANG TUA BALITA DAN BALITA DI POSYANDU KEMBANG
MAWAR RW.06 KEL. SIALANGRAMPAI KEC. KULIM**

Anastasya Shinta Yuliana¹⁾, Agus Salim²⁾, Marian Tonis³⁾

¹²³⁾ Administrasi Rumah Sakit, Universitas Awal Bros

e-mail : anastasyasyuliana@gmail.com

ABSTRACT

BPJS Health is a guarantee in the form of health protection so that participants benefit from health maintenance and protection in meeting basic health needs for everyone who pays contributions or the contributions are paid by the government. BPJS Health participants consist of 2 groups, namely PBI (Contribution Assistance Recipients) Guarantees included in the PBI health insurance, namely the poor and the poor. Fixed and unable to print total. Contributions are paid by the Government and not PBI (Contribution Assistance Recipients). Health insurance Non-PBI health insurance includes the work of wage earners and their family members. Work is not the wage earner and his family. Not workers and family members. This counseling is important to carry out considering the large number of pregnant women, parents of toddlers and toddlers who are susceptible to disease so it is hoped that after this counseling is carried out, pregnant women, toddlers and parents of toddlers can arrange health insurance such as BPJS so that when they are sick they can seek treatment at the nearest health service center automatically. free. This counseling was also carried out because there were still many people who did not understand related to health applications and media, so activities were held to prioritize and benefit from using health insurance (BPJS), especially for pregnant women and parents of toddlers and toddlers at Posyandu Bunga Mawar Rw.06 kel. Sialangrampai kec. Kulim. This activity can certainly be one of the ways to improve the highest degree of health in the community, such as in RW 06, Sianglangrampai sub-district, Kulim sub-district. This activity began at the stage which included preparing the venue and event in collaboration with Posyandu, then preparing for pre-planning, preparing the agenda and consulting with community leaders and the puskesmas, namely the Person in Charge of Health Promotion at the Tenayan Raya Health Center. Participants in this activity were 25 people, and the event could run smoothly according to the agreement. Residents of RW.06, especially parents of toddlers and toddlers who attended the socialization activities from start to finish. Socialization and counseling activities took place in an orderly and smooth manner.

Keywords: *Health Insurance, Pregnant Women, Parents of Toddlers, Toddlers, Posyandu*

ABSTRAK

BPJS Kesehatan adalah jaminan berupa perlindungan Kesehatan agar peserta memperoleh manfaat pemeliharaan dan perlindungan Kesehatan dalam memenuhi kebutuhan dasar Kesehatan bagi setiap orang yang membayar iuran atau iurannya dibayar pemerintah. Peserta BPJS Kesehatan terdiri ada 2 kelompok yaitu PBI (Penerima Bantuan Iuran) Jaminan Yang Termasuk kedalam PBI jaminan kesehatan yaitu Fakir miskin dan orang tidak mampu. Cetak total tetap dan tidak mampu. Iurannya dibayari Pemerintah dan Bukan PBI (Penerima Bantuan Iuran) Jaminan Kesehatan Yang termasuk

kedalam bukan PBI jaminan kesehatan yaitu Pekerjaan penerima upah dan anggota keluarganya. Pekerjaan bukan penerima upah dan keluarganya. Bukan pekerja dan anggota keluarganya. Penyuluhan ini penting dilaksanakan mengingat banyaknya ibu hamil, orang tua balita dan balita yang rentan terhadap penyakit sehingga diharapkan setelah dilaksanakan penyuluhan ini, ibu hamil, balita dan orang tua balita dapat mengurus asuransi kesehatan seperti BPJS sehingga ketika sakit dapat berobat ke pusat pelayanan kesehatan terdekat secara gratis. Penyuluhan ini juga dilaksanakan dikarenakan masih banyak nya masyarakat yang belum memahami terkait aplikasi dan media kesehatan, maka diadakan kegiatan keutamaan dan keuntungan menggunakan Asuransi kesehatan (BPJS) terutama untuk ibu hamil dan orang tua balita dan balita di posyandu kembang mawar Rw.06 kel. Sialangrampai kec. Kulim. Kegiatan ini tentunya dapat menjadi salah satu cara dalam meningkatkan derajat kesehatan yang setinggi – tingginya di lingkungan masyarakat seperti di RW 06 kelurahan sianglangrampai kecamatan kulim. Kegiatan ini dimulai pada tahap mencakup persiapan tempat dan acara bekerjasama dengan Posyandu, lalu mempersiapkan pembuatan pre-planning, persiapan susunan acara dan mengkonsultasikannya dengan Tokoh masyarakat serta pihak puskesmas yaitu pada Penanggung Jawab Promosi Kesehatan Puskesmas Tenayan Raya. Peserta kegiatan ini sebanyak 25 Orang, dan acara dapat berjalan dengan lancar sesuai kesepakatan. Warga RW.06 khususnya orang tua balita dan balita yang hadir mengikuti kegiatan Sosialisasi dari awal hingga akhir. Kegiatan Sosialisasi dan penyuluhan berlangsung dengan tertib dan lancar.

Kata Kunci :Asuransi Kesehatan, Ibu Hamil, Orang Tua Balita, Balita, Posyandu

PENDAHULUAN

BPJS adalah singkatan dari Badan Penyelenggara Jaminan Sosial, yakni lembaga khusus yang bertugas untuk menyelenggarakan jaminan kesehatan dan ketenagakerjaan bagi masyarakat, PNS, serta pegawai swasta. Program ini mulai diselenggarakan pada tahun 2014 melalui dasar hukum Undang-Undang Nomor 24 Tahun 2011. Salah satu program yang diadakan oleh BPJS adalah Jaminan Kesehatan Nasional (JKN). JKN diselenggarakan melalui sistem asuransi, dimana masyarakat wajib membayar iuran dalam jumlah ringan sebagai tabungan untuk biaya perawatannya ketika sakit di masa depan. Pada dasarnya, semua WNI wajib mengikuti program milik BPJS. Termasuk di dalamnya adalah orang asing dan pekerja yang berdomisili di Indonesia minimal 6 bulan serta membayar iuran.

Manfaat BPJS Kesehatan yaitu bersifat pelayanan Kesehatan perorangan, mencakup pelayanan promotive, preventif, kuratif, rehabilitative, pelayanan obat, bahan medis habis pakai sesuai dengan indikasi medis yang diperlukan dan Ambulans di berikan untuk pasien rujukan dari fasilitas Kesehatan dengan kondisi tertentu yang ditetapkan oleh BPJS Kesehatan

Peserta BPJS Kesehatan terdiri ada 2 kelompok yaitu PBI (Penerima Bantuan Iuran) Jaminan Yang Termasuk kedalam PBI jaminan kesehatan yaitu Fakir miskin dan orang tidak mampu. Cetak total tetap dan tidak mampu. Iurannya dibayari Pemerintah dan Bukan PBI (Penerima Bantuan Iuran) Jaminan Kesehatan Yang termasuk kedalam bukan PBI jaminan kesehatan yaitu Pekerjaan penerima upah dan anggota keluarganya. Pekerjaan bukan penerima upah dan keluarganya. Bukan pekerja dan anggota keluarganya.

Diharapkan kepada masyarakat dapat menggunakan BPJS Kesehatan ini semaksimal mungkin selama mereka masih terdaftar dalam keanggotaan peserta BPJS Kesehatan, karena dengan adanya sosialisasi ini besar harapan masyarakat tidak lagi menjadikan biaya berobat sebagai alasan untuk takut berobat ke fasilitas kesehatan dan lebih memilih menggunakan pengobatan tradisional dengan beranggapan bisa memperoleh biaya berobat yang lebih murah.

Masyarakat takut akan biaya berobat dirumah sakit? Dan masih menggunakan obat tradisional. Maka solusinya yaitu fasilitas kesehatan yang bekerja sama dengan BPJS Kesehatan di tahun 2019 harus sudah memiliki sertifikat akreditasi, Sertifikat akreditasi merupakan persyaratan wajib yang harus dipenuhi oleh setiap rumah sakit yang melayani Program JKN-KIS. Hal ini sesuai dengan Peraturan Menteri Kesehatan Nomor 99 Tahun 2015 tentang Perubahan atas Peraturan Menteri Kesehatan No 71 Tahun 2013 tentang Pelayanan Kesehatan pada Jaminan Kesehatan Nasional.

Pada wilayah tempat pengabdian masyarakat di Kel. SialangRampai Kec. Kulim daerah yang berada di perbatasan kota pekanbaru. Dengan adanya pengabdian yang dilaksanakan mampu memberi informasi dan menambah pengetahuan bagi ibu - ibu khususnya yang memiliki balita beserta masyarakat setempat mengenai keutamaan dan keuntungan menggunakan Asuransi kesehatan (BPJS) terutama untuk ibu hamil dan orang tua balita dan balita di posyandu kembang mawar Rw.06 kel. Sialangrampai kec. Kulim

Dikarenakan masih banyak nya masyarakat yang belum memahami terkait aplikasi dan media kesehatan, maka diadakan kegiatan keutamaan dan keuntungan menggunakan Asuransi kesehatan (BPJS) terutama untuk ibu hamil dan orang tua balita dan balita di posyandu kembang mawar Rw.06 kel. Sialangrampai kec. Kulim. Dengan kegiatan ini di harapkan dapat membantu masyarakat khususnya ibu hamil dan orang tua balita dan balita di posyandu kembang mawar Rw.06 kel. Sialangrampai kec. Kulim untuk mengetahui keutamaan dan keuntungan menggunakan Asuransi kesehatan (BPJS).

METODE

Metode yang digunakan pada kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah dengan metode ceramah, diskusi dan tanya jawab. Sebelum penyampaian materi, awalnya acara di buka oleh moderator kemudian moderator juga membacakan susunan acara. Kemudian acara selanjutnya yaitu penyampaian materi oleh pemateri. Setelah itu dilanjutkan dengan sesi tanya jawab yang pertanyaannya akan di catat oleh notulen dan jika ada masyarakat yang bisa menjawab maka akan mendapatkan hadiah. Lalu sesi selanjutnya yaitu dokumentasi bersama masyarakat. Lalu selanjutnya sesi penutup yang di sampaikan oleh moderator. Pemberian materi oleh narasumber kepada masyarakat terkait pemanfaatan aplikasi dan media kesehatan. dalam acara ini di hadiri oleh 25 orang masyarakat yang seluruhnya sangat antusias dalam mendengarkan seluruh materi yang disampaikan

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan dimulai pada tahap mencakup persiapan tempat dan acara bekerjasama dengan Posyandu, lalu mahasiswa mempersiapkan pembuatan pre-planning, persiapan susunan acara dan mengkonsultasikannya dengan dosen pembimbing akademik dan Tokoh masyarakat serta pihak puskesmas yaitu pada Penanggung Jawab Promosi Kesehatan Puskesmas Tenayan Raya. Setelah dilakukan semua tahap ini maka didapatkan perencanaan kegiatan Sosialisasi atau penyuluhan terkait Asuransi Kesehatan (BPJS) terutama untuk Ibu Hamil dan Orang Tua Balita dan Batita di Posyandu Kembang Mawar RW.06 Kelurahan Sialang Rampai Kecamatan Kulim.

Setelah melewati tahap persiapan, pada hari Sabtu, 17 Maret 2023. Pelaksanaan kegiatan dilakukan pada hari Senin, 20 Maret 2023 jam 08.30 WIB dan berakhir 11.00 WIB dan Peserta kegiatan sebanyak 25 Orang, acara dapat berjalan dengan lancar sesuai kesepakatan. Warga RW.06 khususnya orang tua balita dan batita yang hadir mengikuti kegiatan Sosialisasi dari awal hingga akhir. Kegiatan Sosialisasi dan penyuluhan berlangsung dengan tertib dan lancar. Tujuan dilakukannya kegiatan ini ialah Diharapkan kepada Masyarakat agar dapat memanfaatkan ilmu yang telah didapatkan.

Pelaksanaan kegiatan pengabdian yang dilakukan ini mendapat sambutan yang baik dari pihak sekolah. Tidak hanya ibu – ibu yang memiliki balita yang sedang membawa anaknya ke posyandu ssaja yang ikut bergabung dalam kegiatan ini tetapi juga ada beberapa masyarakat yang ikut dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini.

Hasil yang dicapai dalam penyuluhan ini yaitu Pelaksanaan kegiatan sosialisasi di Posyandu Kembang Mawar dengan lancar dan Ibu -Ibu yang hadir tampak antusias dalam mendengarkan sosialisasi.

Kegiatan pengabdian masyarakat ini berlangsung dalam beberapa sesi :

Penyampaian materi yang berlangsung selama kurang lebih 30 menit dengan diikuti diskusi antara pemateri dan audiens.



Gambar 1. Kegiatan Peyampaian Materi

Dalam penyampaian materi siswa/siswa memperhatikan secara seksama terkait materi yang disampaikan. Setelah penyampaian materi memasuki sesi diskusi membutuhkan waktu sekitar 45 menit. Pada sesi diskusi ini berjalan secara aktif, siswa/siswi banyak yang antusias dalam memberikan pertanyaan.

Selanjutnya acara penutupan yang mana kegiatan ini menyimpulkan beberapa poin penting dalam kegiatan penyuluhan tentang asuransi kesehatan (BPJS) serta dilanjutkan dengan foto bersama.



Gambar 2. Foto bersama dengan ibu ibu dan masyarakat di sekitar posyandu

KESIMPULAN

Kegiatan Penabdian masyarakat ini berjalan dengan lancar dan sukses. Ibu – ibu yang memiliki balita serta beberapa masyarakat sangat antusias untuk mendengarkan penyuluhan tentang keutamaan dan keuntungan menggunakan asuransi kesehatan (BPJS). Hambatan dalam kegiatan penyuluhan ini yaitu ibu hamil dan ibu yang membawa balita datang ke posyandu tidak bersamaan sehingga perlu sosialisasi berkali-kali karena banyak yang bertanya ketika penyuluhan hampir selesai.

SARAN

Sebaiknya adanya koordinasi dari pihak posyandu kepada ibu hamil dan ibu yg memiliki balita bahwa akan adanya penyuluhan dan informasi itu disampaikan pada saat ibu hamil dan ibu yang memiliki balita datang keposyandu dijadwal yang sebelumnya. Dan sebaiknya penyuluhan terkait asuransi kesehatan (BPJS) ini lebih sering lagi dilaksanakan agar masyarakat mau berobat ke pusat pelayanan kesehatan ketika sakit tanpa perlu merasa ada pemungutan biaya lagi

UCAPAN TERIMA KASIH

Terimakasih kami ucapkan kepada seluruh panitia pelaksana pengabdian masyarakat ini, serta juga mahasiswa/i yang terlibat dan membantu terlaksananya kegiatan pengabdian ini. Ucapan terimakasih juga kepada pihak posyandu yang sudah memberikan izin untuk melaksanakan kegiatan ini semoga apa yang disampaikan bermanfaat untuk semuanya. Juga tidak lupa ucapan terimakasih kepada Universitas Awal bros khususnya Prodi Administrasi rumah sakit yang memberikan dukungan sehingga terlaksananya pengabdian masyarakat ini.

DAFTAR PUSTAKA

- BPJS Kesehatan. (2019). Manfaat Jaminan Kesehatan Nasional (JKN) BPJS Kesehatan. Diambil kembali dari BPJS Kesehatan: <https://bpjs-kesehatan.go.id/bpjs/index.php/pages/detail/2014/12>
- BPJS Ketenagakerjaan. (2021). *Layanan Informasi Kepersertaan, Cek Saldo, dan Klaim JHT & Klaim JKP BPJAMSOSTEK*. Diambil kembali dari BPJS Ketenagakerjaan: Panggil Kami
BPJS Jamsostek: <https://sso.bpjsketenagakerjaan.go.id/>
- Tonis, Marian. (2022). *Paduan Kuliah Kerja Nyata (KKN) S1 Admistrasi Rumah Sakit Fakultas Ilmu Kesehatan, Pekanbaru*.